



## L'HISTOIRE DE RÉUSSITE DE RENÉE

(elle/la) de Cole Harbour, N.-É.

Renée et membres de l'équipe  
CanCURE au Pavillon du Canada

**C**omptant près de trois décennies d'expérience concernant la santé et le VIH, les infections transmises sexuellement et par le sang et la recherche autochtone, Renée est une consultante dévouée dans le mouvement relatif au VIH. Connue pour son mentorat et sa perspective historique à l'échelon national, Renée apportait une manne de connaissances et son leadership au Pavillon du Canada de la 25e Conférence internationale sur le sida (SIDA 2024).

Sous le thème « Le pouvoir aux communautés : N'oublions personne », le Pavillon du Canada à la 25e Conférence internationale sur le sida (SIDA 2024) diffusait les meilleures pratiques canadiennes, les interventions efficaces et les réalisations dans la lutte contre le VIH et les autres ITSS et mettait en évidence l'innovation et la réponse communautaires au VIH et aux autres ITSS au Canada. Le projet était subventionné par l'Agence de la santé publique du Canada.

Faisant un retour sur son expérience, Renée a décrit la conférence comme une précieuse occasion

« Je pourrai partager de l'information susceptible d'éclairer les projets actuels et d'en inspirer de nouveaux, ainsi que de diffuser les connaissances. »

— Renée, consultante du Pavillon du Canada

de réseautage et de partage de l'information. Faire partie du Pavillon du Canada lui a donné la plateforme parfaite pour mettre en évidence sa recherche, établir les liens avec les professionnels de même optique et renforcer l'aspect communautaire. Novice au monde des consultations, Renée a trouvé l'événement extrêmement affirmatif. Chaque conversation, présentation et interaction stimulaient sa confiance, tandis qu'elle passait du partage de ses connaissances à l'apprentissage par les autres.

« La conférence a élargi mes perspectives », se rappelle Renée. « J'ai quitté avec des éclairages neufs et des données à jour des experts mondiaux. »

Un des points saillants pour Renée était la diversité des personnes qui ont visité le Pavillon du Canada. Cette multitude dynamique a créé un environnement propice à un dialogue fructueux lui permettant d'identifier les obstacles communs liés au VIH en matière de santé et de travailler en collaboration avec d'autres pour trouver des solutions. Elle a apprécié comment chaque conversation offrait un point de vue unique sur des enjeux auxquels font face les collectivités de par le monde. Ces interactions ont ouvert la porte à des idées et stratégies nouvelles qu'elle espère intégrer dans son travail avec les collectivités autochtones.

Avide de tirer le maximum de cette expérience, Renée n'a pas raté une seule occasion d'absorber l'information et de faire connaître sa propre recherche. Elle a ressenti une immense joie à présenter plusieurs de ses projets de recherche, ce qui lui a permis de mettre en lumière son travail et d'amorcer des discussions susceptibles de déboucher sur de nouvelles expériences.

« Je pourrai partager de l'information susceptible d'éclairer les projets actuels et d'en inspirer de nouveaux, ainsi que de diffuser les connaissances, » disait-elle avec enthousiasme. « J'ai établi tant de nouvelles connexions. »

Renée se passionne pour le rôle actuel du Canada dans la Conférence internationale sur le sida, estimant qu'il est essentiel que notre pays confirme son engagement dans le mouvement de lutte contre le VIH sur la scène mondiale. Pour elle, la présence du Canada est une déclaration, une déclaration illustrant la volonté du pays d'appuyer et de financer la recherche sur le VIH et les efforts de réponse.

« La Conférence internationale sur le sida est une façon excellente, pour les organismes plus modestes, de partager leurs renseignements avec le reste du monde, » d'expliquer Renée, ajoutant que la participation du Canada peut inspirer d'autres pays à



Renée et l'équipe CanCURE présentent leurs travaux au Pavillon du Canada

bonifier leurs propres réponses au VIH.

La conférence lui a offert une occasion inestimable de réfléchir sur le leadership du gouvernement du Canada en matière de soutien à la lutte contre le VIH. Elle y voit un témoignage de l'engagement du Canada dans ce mouvement et espère que ce leadership continuera à croître.

Renée a exprimé sa profonde gratitude pour le dévouement de l'Association canadienne de recherche sur le VIH (ACRV) dans l'organisation du Pavillon.

« Les participants et les planificateurs y ont vraiment mis du cœur, » de remarquer Renée, estimant que c'est par leurs efforts qu'ils ont pu obtenir un endroit propice à la collaboration et aux nouvelles idées. « Ils ont travaillé dur et planifié encore mieux pour faire que l'expérience soit enrichissante et agréable. »

Pour Renée, cette conférence n'était pas simplement une étape, mais un jalon important de son parcours dans le mouvement visant à contrer le VIH, une possibilité de contribuer, d'établir des liens et d'apprendre par des moyens qui enrichiront son travail pour les années à venir.

**CANADA**  
Le pouvoir aux communautés.  
N'oublions personne